

Padre Ángel: "Pedro Casaldáliga ha sido, y sigue siendo, un obispo valiente. Nunca se ha callado, pese a los problemas"

Jesús Bastante

(Jesús Bastante).- "Al final del camino me dirán: ¿Has vivido? ¿Has amado? Y yo, sin decir nada, abriré mi corazón lleno de nombres". El próximo 16 de febrero, **Pedro Casaldáliga**, el profeta de la Amazonía, cumple 90 años. Una vida marcada por el compromiso y la poesía, por la lucha y por la fe, que ahora es homenajeada en Madrid.

'**Mis causas valen más que mi vida**' es el título del homenaje que, a través de las ONG Mensajeros de la Paz y Tierra Sin Males, Religión Digital y la colaboración del Ateneo o la Universidad Carlos III, se llevará a cabo a lo largo de este mes de febrero. Los actos arrancan esta tarde con la inauguración de la exposición 'Pedro, su gente y su paisaje', con fotos de **Joan Guerrero** y textos de Casaldáliga, en la **Sala Espacio Prado del Ateneo de Madrid**.

En la presentación, el presidente de Mensajeros de la Paz, **padre Ángel García**, destacó el "homenaje bien merecido al obispo de los pobres, que no se quiso someter, y sigue estando cerca de los pobres". Para el sacerdote, "**la Iglesia sigue necesitando hombres como él**", y reivindicó su papel, no suficientemente reconocido por la propia estructura eclesial.



"Pedro Casaldáliga es un testimonio precioso de Iglesia. Queremos que vean las

fotos, sus manos, su mirada... y sus hechos. No tiene oro ni plata, pero tiene algo mucho más importante: **ha sido, y sigue siendo, un obispo valiente. Nunca se ha callado, pese a los problemas**", destacó el párroco de San Antón, que albergará el 15 de febrero, a la 19 horas, una misa homenaje al obispo de Sao Félix do Araguaia.

Por su parte, **Eduardo Lallana**, de Tierra Sin Males, destacó las "causas" de Pedro Casaldáliga: "La causa de la Tierra, de los indígenas, de la mujer marginada, del pueblo negro, la causa ecológica", luchas que "son de gran actualidad".

Para Lallana, el homenaje es necesario, y no sólo por su faceta como cristiano, sino por su talla como poeta, intelectual o humanista. **"Es un gran luchador, un gran defensor de los derechos humanos"**, destacó. Gracias a Tierra Sin Males se representará el Musical Quilombos, basada en su misa contra la esclavitud en África, que se podrá ver en el colegio Valdeluz el 16 de marzo, y en el Teatro Principal de Palencia el 2 de marzo. "Pedro te enamora".

Para **María Victoria**, vicepresidente del Ateneo, reivindicó la "causa de Casaldáliga, un gran poeta y un gran cristiano, que da ejemplo al mundo y a toda la Humanidad. **Los hijos de Dios hablan en poesía**".

Finalmente, el director de Religión Digital, **José Manuel Vidal**, denunció la "deuda pendiente que sigue teniendo la Iglesia española con un hombre como Pedro Casaldáliga", que **"encarna perfectamente al obispo del Evangelio y al obispo de la primavera de Francisco"**.



"Es un santo vivo: la Iglesia presume poco de él, y es un pecado que la Iglesia no le lance más", destacó Vidal, quien recordó que "quizá sea el último profeta vivo, a la altura de Helder Cámara y de monseñor Romero".

"La Iglesia española es poco valiente. Me da pena que la institución no haya

tomado como suya la causa de Casaldáliga, que es la causa de la Iglesia", añadió Vidal, quien afirmó que sueña con que el Papa Francisco le llame el próximo 16 de febrero, día de su 90 cumpleaños.

Otro de los actos académicos tendrá lugar el 8 de febrero en el campus de Madrid de la **Universidad Carlos III**, con una mesa redonda sobre el "Perfil personal e intelectual de Pedro Casaldáliga". Uno de sus responsables, el teólogo **Juan José Tamayo**, no pudo estar presente en el acto, pero sí envió unas palabras en la que destacó la "vida comprometida por la liberación de los pueblos subversivos", y recalcó cómo, en Casaldáliga, "convergen múltiples dimensiones: **misionero al servicio de ella liberación, profeta despertador de conciencias**, místico que descubre a Dios en los empobrecidos, el poeta cuya palabra encarnada provoca revoluciones, el teólogo que se solidariza, el obispo en rebelde fidelidad e insurrección evangélica, y por ello, siempre, bajo sospecha".